

## La biodiversité à la loupe

Vendredi 6 juin, l'Agence ITER France a accueilli plus de 220 participants sur son parcours biodiversité à Cadarache.

C'est dans un joyeux tintamarre que les élèves d'une dizaine d'écoles de la région ont réussi les épreuves du concours Arborium organisé par l'Agence ITER France (CEA-AIF). Sur le parcours de la biodiversité, ils ont résolu une série d'énigmes avec enthousiasme et énergie : qu'il s'agisse de reconnaître une plante aromatique avec son odorat, de reconstituer une chaîne alimentaire ou encore de mieux comprendre le parcours de migration d'oiseaux.

C'est ensuite avec brio et efficacité qu'ils ont tous réussi la redoutée épreuve du grand oral : chaque équipe devant présenter l'espèce étudiée en classe en une minute, égrenant trop rapidement les secondes. Maîtrisant parfaitement leur discours, ils ont également su répondre à la question du jury. « Nous sommes impressionnés par le travail remarquable fourni exigeant esprit d'équipe, démarche de recherche, de synthèse et de créativité » note Olivier Gastaldi, directeur adjoint du CEA-AIF, tandis que Sarah Haensch, IEN de l'Académie d'Aix-Marseille « salue le travail mené avec les élèves en sciences et, par extension de ce projet riche, au service des fondamentaux et du devenir citoyen ».

Consultables sur la chaîne Youtube [AIFConcours](#), toutes les vidéos réalisées par les classes ont rassemblé plus de 8500 vues. Le prix de la communication a été remporté par l'école de La Freissinouse avec 1 757 vues comptabilisées le jour J, qui s'est également illustrée par la mise en place d'un projet transversal avec les élèves de 6<sup>ème</sup> du collège Fontreynne de Gap, son collège de secteur. Un bel exemple de travail en équipe que ce soit pour les élèves comme pour les professeurs impliqués.

Découvrir, s'étonner, rire et tester ses connaissances en équipe pour mieux comprendre la nature, tel est l'objectif de ce concours qui s'inscrit dans le programme de sensibilisation du public mis en œuvre par l'Agence ITER France pour compenser les impacts du défrichement du site ITER. A n'en pas douter, de jolies graines de chercheurs en écologie ont été semées.

### Le classement 2025

- Prix du travail en équipe : Collège Fontreynne, Gap (17)
- Prix Arborium : école du Petit Lac, Cabriès (17,7)
- Prix de la créativité : école l'Eau Vive, Vinon-sur-Verdon (18,3)
- Prix de l'observation : école Prairial, Vitrolles (18,4)
- Prix des sciences : école Igor Mitoraj, Cornillon Confoux (18,5)
- Prix de la biodiversité : école de Beaudinard, Aubagne (18,7)
- Prix de la nature : école Saint-Henri Raphel, Marseille (19,3)
- Prix de la communication : école de La Freissinouse (19,3)

### Les espèces 2025

